



mIRaI 通信

～輝く「未来」の中に「伊里」はある～



みんなで「赤い羽根」を付けようよ



現在、生徒会が「赤い羽根募金運動」を行っています。写真の募金箱が、昇降口の南棟入口においてあります。

29日の朝に通るかかると、予想以上にお金が入っていました。さすがは伊里中学校、という感じがしました。

お金のことで、無理をする必要は全くありませんが、自分の出来る範囲での「気持ち」を届けてみませんか。

あなたの協力をお待ちしています。保護者のみなさまも、よろしければお子様を通じてぜひご協力ください。

アンケート

12月2日にアンケートを2種類お届けします



今年度も「学校評価アンケート」にご協力よろしくお願ひします。毎年しっかり書いていただき、また回収率も良く感謝しています。12月2日に封筒に入れてお届けしますので、ご回答をよろしくお願ひします。

そして今年度はもう一つ、「小中一貫教育についてのアンケート」を、市の小中一貫推進課より依頼されています。いよいよ開校が来年に迫りました。こちらへのご協力もぜひよろしくお願ひします。こちらも封筒に入れてお届けします。

集計をそれぞれ学校と推進課で行いますので、封筒を別にさせていただいております。ご面倒ですが、それぞれの封筒でご提出をよろしくお願ひします。



テストの先には何がある？



テストが迫っています。2学期期末テストです。これを乗り越えなければクリスマスも正月も来ない、という一つの「壁」です。壁は立ち向かい乗り越えるためにある！

全力で乗り越え、気持ちの良いクリスマス、年末年始を味わいましょう。ただし、受験生は除く、と鬼のようなことを言ってみる(笑)。

なぜか今までの流れと違ひまして、今回は先にエッセイリストの紹介となりました。

私の教え子に、カップラーメンで食いつないで、給料の大半を車とその部品購入に充てるといふ車に愛を注ぐ男がいました。それと同列にしては失礼ですが、そのくらいの勢いで授業の充実、引いては生徒に興味をもたせ理解を深めさせるために、労も愛もお金も惜しまないというのが、今年度からの新採用の光畑先生です。生徒と歳が近いこともあり(見かけも近い? : 苦笑)、生徒の中に飛び込んで、日々実践を頑張っておられます。

このままいくと、数年後の転勤時には荷物がとんでもないことになっているのではと、鬼さえも笑わないような先の心配をしてしまいます。

持ち前の明るさでまい進している元気娘です。



エッセイストはコスプレイヤー？



「モノ」の魅力

光畑 知慧

エッセイの当番がまわってきてからというもの「何を書けば…」と頭を抱えていた私。

ここは生徒の力を借りるしかない！とある生徒に聞いてみると「先生が授業で使うもののコレクションが見たい」とのこと……。なるほど、授業で使う国旗や模型、民族衣装が見たいってことかあ…。しかし、「謙虚さ」をモットーにしている私としては持ちものの自慢をするなんて後ろめたい…。いや、背に腹は代えられぬ、ネタがないのでこれでいこうと思います。



①民族衣装セット（民族衣装は以前伊里通信で紹介していただいたので写真は割愛）

インドのサリーもチャドル（イスラムの女性の服）も実際に見るとその土地のイメージがわーっと膨らんでいくような気がしますね。布は色や肌触り、におい、と五感をフル活用することができます。オランダの木の靴は湿気の多い干拓地を歩くのに適した靴です。履くとちょっと（かなり）歩きづらけれど（笑）。

②マイナーな国旗セット

ダ○ソーで入手した国旗。ワールドカップの売れ残りだったのか、教科書であまりとりあげられないマイナーな国ばかり…笑 これを国旗クイズをすると盛り上がるので大変お気に入りです。さあ、全部わかるかな…？



③石炭、原油、鉄鉱石

石炭、原油、鉄鉱石～。どれも教科書で何度も見た、テストで何回も書いたおなじみの資源です。でも、実物を見たり触ったりしたことがある人って少ないのではないのでしょうか。ちなみに、これらのアイテムを買ったらお店の人がおまけしてくれて、エーゲ海の砂浜の小石をくれました。ほ、本物なのかな…（汗）



④傘

一見普通のビニール傘ですが、実は6000円もする超高級傘、その名も「シンカテール」！特に選挙活動の政治家の方々の御用達だそうです。ビニール傘で庶民的な親しみやすさをアピールしつつ、こだわりの技術のおかげで透明で丈夫、しかも特殊加工の滑らない柄のおかげで選挙にも「すべらない」！3年生の公民の選挙の授業でみんなには見せましたが、リアクション大でうれしかったです。特ににこにこしながら指紋をわざとべたべたつけたりつつまったりしていた男子生徒諸君。君たちのことを先生は一生忘れないでしょう。（怒）



あふれ出る高級感。どれだかわかります？→

⑤古い教科書

東京にある古本屋さんで購入したものです。発行はなんと明治や昭和！中にある文字もなんとも古めかしく、天皇や軍隊の説明文からは戦時色が濃くでています。けれども、文章にアンダーラインがひいてあったり、メモが残っていたり…裏表紙にはでかでかと落書きしてあったり…。時代は違っても現代の中学生と似ていますね。



⑥タイプライター

k先生からいただきました。まだ、パソコンが出回る前はこれで書類を作っていたのです。非常に貴重な品なので、後ろ髪引かれる思いだったのですが、「未来を担う子どもたちを育てる先生になら譲ってもいい…」とおっしゃってくれました。この場をお借りしてもう一度お礼を言わせてください。「ありがとうございました！」



以上が自慢の実物の一部です。いろいろな考え方があるとは思いますが、五感を使って感じ取ったものって、心に残ると思うのです。まだまだ、修行中ですが、五感を使って学ぶ、そんな授業ができるようになりたいと考えています。

これからも、「これは自分のための買い物じゃない、生徒のためだ」と言い訳しつつ、私の実物教材は増えていくことでしょう…（遠い目）